

SEREMI DE GOBIERNO, JORGE GUZMÁN:

# "Cada chileno y chilena va a tener la oportunidad de tener una vacuna para protegerse del Covid-19"

**TALCA.** Como un gran triunfo de Chile, producto de un trabajo planificado y ordenado, donde los alcaldes y sus equipos comunales de Salud han tenido un rol clave, califica el seremi de Gobierno, Jorge Guzmán, el proceso de vacunación contra el Coronavirus y que ha merecido, incluso, reconocimientos a nivel mundial.

**¿Cómo deben interpretar los chilenos que el país sea líder mundial en vacunación Covid?**

"Primero, esto es un tremendo orgullo, que nos demuestra que como país cuando las cosas se hacen con planificación, en forma coordinada y responsable, podemos salir adelante y así se ha llevado a cabo en Chile, a través de diversos sucesos, algunos de la naturaleza como terremotos, tsunamis, aluviones y también en esta pandemia, los cuales de forma unida, coordinada y responsable hemos podido liderar un proceso de vacunación que, si bien ha resultado exitoso, no significa que debamos relajarnos, si no que al contrario, es importante que todos sigamos enfocados en poder seguir llegando con esta vacuna a cada rincón y a cada chileno que así lo requiera".

**¿Cómo se ha logrado esto, es un triunfo del Gobierno, de quién en definitiva?**



Jorge Guzmán: "Cada chileno y chilena va a tener la oportunidad de recibir una vacuna, ésta ha sido la preocupación del Presidente Piñera desde que comenzó la pandemia".

"Este es un triunfo de Chile, este es un fiel reflejo de que cuando un país se planifica y ordena, dejando de lado sus diferencias políticas y de todo orden, poniendo como eje principal a las personas, subiéndolos entre todos a empujar un carro que no tiene colores ni trincheras políticas. Esto ha quedado demostrado en el trabajo realizado con los 30 alcaldes de la Región del Maule y, en definitiva, con todos los alcaldes de Chile quienes, a través de sus equipos de salud, han podido llegar

a cada rincón de nuestra región con esta vacuna que ha sido puesta a disposición de todos los chilenos quienes, de forma ordenada, voluntaria y gratuitamente, han podido acceder a ella sin distinciones ni discriminaciones".

#### CIFRAS

El vocero de Gobierno reafirma lo positivo que ha sido el desarrollo del proceso vacunatorio y cita al Ministro de Salud, Enrique Paris, en el sentido que "este es un esfuerzo en el que debemos reconocer a la

atención primaria, a nuestros alcaldes y también al Estado de Chile. Tras el arduo trabajo que se está llevando a cabo, Chile ha alcanzado a Israel en el listado de vacunación, posicionándose como el país que más vacunas ha administrado contra el Coronavirus en proporción a su población".

Hasta el viernes reciente, a nivel nacional han sido administradas 6.516.249 vacunas, de las cuales 412.106 corresponden al Maule. Hay 113 mil personas que ya han recibido la segunda dosis.

**¿Cuándo le toca vacunación a la población sana y cómo será ese proceso?**

"Primero, dejar súper en claro que cada chileno va a tener la oportunidad de recibir una vacuna, ésta ha sido la preocupación del Presidente Piñera desde que comenzó la pandemia, cerrando negociaciones con los principales productores de vacunas en el mundo, situación que, en definitiva, nos tiene hoy liderando a nivel mundial en las estadísticas sobre el proceso de vacunación. Pero todo esto debe hacerse de forma ordenada y de manera gradual, priorizando a aquellos grupos de mayor riesgo en la sociedad, primero los adultos mayores, aquellas personas que ejercen funciones esenciales, los enfermos crónicos y

en la medida que vayamos avanzando en esta calendarización, vamos apuntando a aquella población sana de menor riesgo en cuanto a las consecuencias del virus, pero que, a la vez, también requieren de esta vacunación".

**¿Habrá también prioridades, por ejemplo, para Bomberos?**

"Sí, las personas que ejercen labores esenciales y de emergencias también están siendo consideradas dentro del calendario de vacunación, de hecho, a partir del 15 de marzo (ayer) ya están considerados como prioridad Onemi, Conaf, Gendarmería y también los voluntarios de Bomberos".

**¿Cuál debe ser la actitud de los chilenos, una vez que se haya aplicado a todos la segunda dosis?**

"Debemos seguir cuidándonos, más allá de que disponemos de una vacuna, de que algunos tengan incluso sus segundas dosis inoculadas, igualmente debemos seguir respetando los protocolos que nos pide la autoridad sanitaria hasta que esta misma disponga lo contrario. Por tanto, más allá de la esperanza de las oportunidades que nos entrega esta vacuna, debemos igualmente seguir siendo precavidos en la contención y en el cuidado de lo que ha significado este virus, será solo con

el trabajo mancomunado de todos los chilenos la forma en la que podamos ir bajando gradualmente las medidas de confinamiento y restricción".

**Si bien el proceso de vacunación ha sido exitoso hasta ahora, pero seguimos como país y región con aumento de casos. ¿Cómo entender eso, qué está faltando?**

"Entendamos que la vacuna lo que hace es generar una inmunidad respecto de las consecuencias que puede generar el virus en la salud de las personas, no significa que podamos liberarnos o que no vamos a tener contagios, además, consideremos que no toda la población aún cuenta con esta inmunización y al ser un proceso de carácter voluntario, hay un porcentaje que tampoco optará por la inoculación, por tanto, y aunque suene reiterado, tenemos que seguir cuidándonos y respetando los protocolos y las instrucciones que nos da la autoridad sanitaria. Hemos ido aumentando peligrosamente la cantidad de contagios que tiene la región, lo cual ha significado retroceder etapas del "Plan Paso a Paso", derivando en mayores confinamientos que, en definitiva, no solo afectan la salud física de las personas, sino que también la salud mental y la economía de las personas".